

Granada

Juan Francisco García Casanova. Director del Centro Mediterráneo

“El Plan Bolonia puede suponer el final de los cursos de verano de la UGR”

La supresión de los créditos de libre configuración en el nuevo proceso europeo amenaza la continuidad de unas enseñanzas que cumplen más de 20 años y son demandadas por unas 2.500 personas al año

A. Beauchy / GRANADA

Entre los más escépticos con la implantación del Plan Bolonia en la Universidad, los hay que se agarran a los convencionalismos más banales y los que buscan respuestas a las grandes preguntas. Juan Francisco García Casanova pertenece, sin lugar a dudas, al segundo grupo. Este profesor de Filosofía de la UGR muestra un gran temor al proyecto europeo porque cree que ha hecho tambalear los pilares sobre los que se sustenta la universidad y porque, a día de hoy, pone en peligro la continuidad de los cursos de verano del Centro Mediterráneo, una institución que él mismo ha fundado y dirige desde hace doce años.

“El Plan Bolonia pretende poner fin a las asignaturas de libre configuración y eso supone que nuestros cursos ya no tendrán un valor curricular como hasta ahora”, explica el docente. Cada curso que imparte el Centro Mediterráneo (de mayo a octubre) equivale a 3 créditos de libre configuración, así que un universitario puede obtener el mismo número de créditos con dos de estos cursos que una asignatura completa. “Dado que un 10% de la formación de un título puede realizarse con asignaturas de libre configuración, son muchos los que se apuntan a los cursos de verano para completar la carrera”, dice García Casanova.

Aunque reconoce que el perfil de los casi 2.500 usuarios que asisten al año a los cursos de verano del Centro Mediterráneo es muy variado. “Los hay que vienen a completar su currículum profesional, la mayoría de carreras técnicas; los que asisten atraídos por la temática, principalmente de humanidades; extranjeros que se forman durante el año en Granada; usuarios que desean ampliar un hobby; y, cada vez más, profesionales no universitarios que desean reciclar su formación”, detalla García Casanova. En este último grupo el director del centro ha encontrado un filón. Según las encuestas de opinión que realizan al final de cada curso, la demanda de estos usuarios es cada vez mayor. “La UGR debería incidir más en ellos—advierte el director—, ya que cuentan con el respaldo de los colegios profesionales, fundaciones, empresas o entidades bancarias, entre otros”.

La organización de unos cursos de verano es muy difícil, porque



Juan Francisco García Casanova, antes de la entrevista en el Complejo Administrativo Triunfo.

MARÍA DE LA CRUZ

FÓRMULA

“ El éxito de un curso depende del director y de sus contactos. Son ellos los que comprometen a profesores de prestigio”

precisa de la colaboración de la ciudad donde se desarrollan y “los ayuntamientos no siempre están receptivos”. Inicialmente, el Centro Mediterráneo sólo ofrecía cursos en la costa, pero ya ha conseguido diversificar sus enseñanzas por toda la provincia: Granada, Almuñécar, Guadix, Lánjarón y Sierra Nevada. Un 80% de los usuarios son foráneos.

El Centro Mediterráneo trata de atender las preferencias que expresan los usuarios en los sondeos de opinión, pero también hace un seguimiento de los grupos de investigación de la UGR para elevar la calidad de la formación. “El éxito de un curso depende del director y de sus contactos”, opina García Casanova. “Son ellos los que comprometen a profesores de prestigio o a profesionales mediáticos que aseguran la calidad del curso”, concluye.

En total, son más de 500 los profesores que se implican en el formato veraniego de las enseñanzas universitarias, la mayoría desde un punto de vista jamás contemplado en los cursos reglados de invierno: la arquitectura y el cine, la aplicación comercial de la realidad virtual, los hijos felices

de padres separados, los vinos del siglo XXI o las tendencias de la biomedicina en 2009, son algunas de las perlas que se puede encontrar en el programa del Centro Mediterráneo que, a partir de 2011, tiene un futuro incierto.

La universidad de Juan Francisco García Casanova es como la España de Ortega y Gasset. Preocupado por el rumbo que va a tomar este organismo con la llegada del Espacio Europeo de Educación Superior, y más aún por el cambio metodológico que va a suponer para los docentes, este catedrático se pregunta cómo podrá contabilizar el tiempo que dedique un alumno a leer uno de sus densos libros de filosofía y, lo que es más importante: “¿después de hacer un trabajo sobre el texto le quedarán horas para que

Un filósofo nostálgico del Siglo de Oro

JUAN FRANCISCO GARCÍA CASANOVA. Licenciado en Filosofía por la Universidad de Navarra, donde asegura que sólo vivió un año, el de 1968, y doctorado en esta especialidad por la de Granada, este granadino tiene una larga trayectoria como docente en el Departamento de Filosofía II de la UGR, donde ha impartido en los últimos años Pensamiento español del siglo XX y del Siglo de Oro, entre otras asignaturas. Sus principales intereses de investigación son el hegelianismo y el barroco español, con José Ortega y Gasset y Baltasar Gracián a la cabeza; de este último recomienda especialmente la lectura de ‘El crítico’. Responsable del grupo de investigación ‘La imagen barroca del mundo’, el actual director del Centro Mediterráneo ha sido profesor visitante en las universidades de Connecticut, Brasilia, Católica de Santiago de Chile y Buenos Aires. Publicó tres libros y diversos artículos especializados y organiza congresos, simposios y cursos de verano. Durante unos años ocupó además puestos en la gestión de la UGR como secretario general y vicerrector. Se confiesa aficionado a los viajes (“nunca al mismo lugar”) y tiene dos hijos que no han querido seguir sus pasos, una ingeniera de telecomunicaciones y otro arquitecto.

pueda explicarle el resto de la materia?”.

El cálculo, a su juicio excesivo, de las horas de formación que recibirá el universitario con Bolonia y su traducción literal en créditos está haciendo perder el rumbo del verdadero cometido de una universidad: “formar a los futuros líderes de una sociedad”. El profesor opina que, con el planteamiento actual, la universidad sólo gestará “técnicos”.

“Las clases magistrales tienen ahora muy mala fama”, continúa el docente que cuestiona otro de los argumentos del proyecto europeo y que afecta directamente a todos los que enseñan humanidades. “Cuando un profesor da una clase magistral eso es impagable”, sentencia este pensador, “pero ya la mayoría no son magistrales”.

Granada

Un hombre queda en libertad tras incautarle 139 gramos de hachís

La Audiencia de Granada considera que la droga era para consumo propio

Redacción / GRANADA

La Audiencia de Granada ha dejado en libertad a un hombre al que se encontraron 138,9 gramos de hachís porque eran para su consumo propio. El tribunal considera que la situación personal del detenido permite pensar que había adquirido toda esa cantidad para consumirla él mismo.

Por ello, la Audiencia dictamina que no se puede probar que fuera a vender la droga y ha absuelto al detenido, que se enfrentaba a una pena de un año y tres meses de cárcel y multa de 700 euros por tráfico de drogas, al entender que las 15 bellotas de hachís que portaba en su bandolera, y que le fueron descu-

biertas tras un cacheo policial, eran para su consumo propio.

En el fallo, el tribunal apunta sus dudas acerca de que el hachís intervenido tuviese como destino el tráfico y, aunque reconoce que el único indicio de ello sería la cantidad que le fue encontrada, "que excede ciertamente el acopio que los consumidores medios suelen hacer", señala que esta circunstancia contrarresta con otras en sentido inverso, "dadas las peculiaridades que concurren en el acusado".

En ese sentido, la Sección Primera de la Audiencia señala que tanto el psicólogo como el psiquiatra que lo trataron pusieron de manifiesto en el juicio oral que el procesado era consumi-

dor habitual de cocaína y hachís y que su situación personal, de frustración por sus limitaciones físicas, su separación, y el no poder hacer frente a las necesidades de su hija por no tener dinero, le han llevado a una situación de tristeza y, tras varios intentos de autolesiones, desconianza en los tratamientos. Por tanto, "no puede descartarse que se hubiese desplazado hasta Granada con el propósito de ha-

cer acopio de hachís para consumir durante un mes en su localidad de residencia, Salar", dice el auto.

La Audiencia de Granada considera probado que sobre las 16:00 horas del 13 de marzo de 2008 varios agentes del cuerpo de la Policía Nacional se personaron en la Plaza de la Caleta de la capital granadina, tras ser requeridos al producirse una pelea entre el hombre ahora absuelto y otra persona. Una vez allí, y tras comprobar que ninguno de los dos intervinientes presentaba lesiones, se procedió a hacerles un cacheo de seguridad, que tuvo como resultado el hallazgo de las bellotas de hachís en la bandolera del acusado.

AUTOCONSUMO

La situación personal del detenido ha hecho pensar al tribunal que no iba a vender la droga

La Policía busca a los autores de la quema de 8 contenedores en Doctores

Los fuegos se produjeron en la madrugada del sábado y hubo locales, bloques y coches afectados

Agencias / GRANADA

Unos ocho contenedores de basura fueron incendiados durante la madrugada del sábado de manera intencionada en el barrio de Los Doctores de Granada. Según los Bomberos de la capital, desde las 02:30 horas hasta casi las seis de la mañana del sábado estuvieron trabajando intensamente en el barrio para tratar de apagar el fuego en los contenedores -algunos incendios fueron simultáneos-, que había generado una gran cantidad de humo que estaba afectando a varias viviendas de la zona, locales comerciales y a la terraza de un bar. También se vio afectado un vehículo por el fuego, según indicó el mando operativo de Bomberos a cargo de estas operaciones, Jesús Cabrera.

Tanto Policía Nacional como Policía Local están intentando localizar en este momento a la persona o personas autoras de estos incendios. De hecho, al parecer se vio a alguien prendiendo fuego a los contenedores de basura.

Los incendios se han producido en las calles Doctor Olóriz, Doctor Mesa Moles, Doctor Sánchez Mariscal, Doctor Fermín Garrido, Doctor Escribano, San Pablo y San Basilio.



Bruno Zamorano recibió la beca de manos del ministro de Educación.

Un estudiante de Granada, entre los 199 becados por La Caixa

El joven recibirá unos 24.000 euros para estudiar un máster en Física Avanzada

Redacción / GRANADA

El estudiante granadino Bruno Zamorano figura entre los 199 alumnos que han sido becados por la Obra Social de La Caixa para ampliar sus estudios en los mejores centros académicos del país. Los seleccionados han recibido de manos del Ministro de Educa-

ción, Ángel Gabilondo, la mencionada beca de posgrado en un acto celebrado en el edificio CaixaForum de Madrid.

Biología, Ingeniería, Administración de Empresas, Física, Derecho y Relaciones Internacionales son las especialidades predominantes escogidas por los becarios de esta última promoción. En total, las becas cuentan con una dotación media de 24.000 euros.

Las universidades escogidas por un mayor número de beca-

dos por la Obra Social La Caixa son la Universidad Complutense de Madrid, la Universidad Autónoma de Madrid, la Universitat Pompeu Fabra, la Universitat de Barcelona, la Universitat Ramon Llull, la Universitat Autònoma de Barcelona y la Universidad de Granada.

El granadino Bruno Zamorano cursará con esta beca de La Caixa un máster en Métodos y Técnicas Avanzadas en Física impartido en la Universidad de Granada.

Un estudio analiza el riesgo genético de las fracturas

Los pacientes son mayores de 65 años con posibilidad de sufrir daños en la cadera

Redacción / GRANADA

La Unidad de Farmacogenética del Hospital Virgen de las Nieves está estudiando a más de un centenar de pacientes mayores de 65 años con factores de riesgo de sufrir una fractura de cadera, y así detectar los polimorfismos genéticos implicados en la osteoporosis y sus consecuencias en la masa ósea para evaluar el comportamiento de los medicamentos prescritos en estos tratamientos.

La finalidad del proyecto es establecer un análisis estadístico de la relación existente entre el componente genético del paciente y el tratamiento farmacológico (bifosfonato) al que se someterá. Además, se analiza el ADN con la intención de identificar las variantes genéticas asociadas a la fractura de cadera y establecer así un pronóstico y tratamiento individualizado que prevenga estas lesiones y sus efectos adversos asociados a la medicación.

Esta investigación se inició el pasado mes de enero y consiste en el seguimiento comparativo de dos grupos de pacientes, seleccionados aleatoriamente de las consultas de Traumatología, Reumatología y Rehabilitación, a los que se les realizará un seguimiento farmacoterapéutico y análisis genético durante dos años.

Se trata de un estudio multidisciplinar en el que, además de la unidad de Farmacogenética, intervienen otros servicios como los de Traumatología, Reumatología y Rehabilitación. Asimismo, en este proyecto está colaborando el endocrinólogo y experto en farmacogenética, doctor John Eisman, que realiza su labor en el Garvan Institute of Medical Research de Sidney, Australia.

A lo largo del 2008, la farmacéutica Karen Paulina Rojo analizó los factores de riesgo de los pacientes con fractura de cadera ingresados en la Unidad de Traumatología del Hospital Virgen de las Nieves con el objetivo de evitar futuras lesiones óseas y garantizar una medicación hospitalaria sin interacciones farmacológicas.

Los resultados de este primer estudio alumbraron la necesidad de profundizar en la observación del componente genético de este tipo de pacientes con factores de riesgo ante la notable influencia del factor hereditario en la generación de fracturas.